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昨 年 ８ 月 の 中 国 新 聞 の ス ク ー プ 記 事 で 、 愛 宕 山 開 発
事 業 地 に 関 す る 岩 国 市 の 内 部 協 議 が 、 国 ・ 県 の 要 請
に基 づき 、 秘密 裏 に行 わ れて い た こと が 明 らか に なっ
た 。 そ の 記 事 の 信 ぴ ょ う 性 を 確 か め る た め 、 岡 田
久 男 氏 が 「 内 部 協 議 資 料 」 の 公 開 を 請 求 し 、 約 ８ カ
月にわ たっ て市側 と折 衝して きた 。
公 開 を 渋 る 市 側 に 対 抗 す る た め 、 不 服 申 し 立 て 、

意 見 書 の 提 出 、 情 報 公 開 審 査 会 で の 意 見 陳 述 と 活 動
を 続 け た 結 果 、 本 年 ３ 月 、 情 報 公 開 審 査 会 か ら 、 資
料の一 部開 示の答 申を 引き出 すこ とがで きた 。

第 三 者 機 関 で あ る 情 報 公 開 審 査 会 の 答 申 は 重 く 、 通 常 な ら ば 、 そ の 答 申 通 り に
情 報 が 開 示 さ れ る こ と に な る の だ が 、 ４ 月 ２ ３ 日 付 の 決 定 書 に よ る と 、 異 議 申 し
立ての棄却、すなわち「非開示」
の 通 告 で あっ た 。 住 民 の 知 る
権 利 を 保 護す る た めに 制 定 さ れ
た 情 報 公 開制 度 を 無視 し た こ の
決 定 は 、 岩国 市 政 に重 大 な 汚 点
を 残 す 行 政の 暴 挙 であ り 、 福 田
市 政 の 閉 鎖性 ・ 秘 匿性 を 如 実 に
示 して いる 。
市政の透明性を確保するため、

行 政 訴 訟 に訴 え て でも 情 報 の 開
示 を 迫 る 必要 が あ り、 ま だ ま だ
「 内 部 協 議資 料 」 の開 示 を 求 め
る 戦い は続 く。

「内部協議資料」全面非開示!？ 4 月 2 3 日 決定

市民団体 風 による記者会見

非開示までの経緯

嘘つきは政治家の始まり

草莽塾若者コースでの高校生の言葉です。

まさに今の岩国にぴったり当てはまると思いませんか。1年も前から、愛宕山の米軍住宅化と民間空港の取引が

行われていました。そのことを記録した文書の公開を求めても、岩国市は、情報公開審査会の答申を無視して拒

否しています。跡地の転用策を何も説明しないで愛宕山開発事業と愛宕神社へ通じる里道も廃止してしまいまし

た。すべて愛宕山に新たな米軍基地を作るために行っているのに、法律や条例に違反してまで、その肝腎なこと

をひた隠しにしています。

スポーツに「ルール」があるように、政治にもやはり「ルール」があります。それは、まず法令を守ること、

市民に情報をオープンにし、きちんと説明すること。そして、何より「嘘」をつかないこと。

最低限の義務さえ果たせないようでは、大切な政治は任せられません。

「草の根ネットワーク岩国」代表 井原勝介

米軍住宅建設を目的とした署名が回っています。ご注意ください！



野菜畑にも春が来て 、大根も小松菜もみん な、菜の花になったあ る日、

ブロッコリーにトウ が立ち、根こそぎひく よう頼まれた井原さん 。 太

い根元から抜き取るのは大変だったらしい。

仕事 が終 っ た頃 、畑 を見 に 来た 奥さ んは 、目 を まる くし て かた ま っ てし ま った 。 ブロ ッ コ

リーの続きに植えてあった花っこりーまですっかり始末してしまったからだ。ブロッコリー

は、 緑の 丸 い部 分を 食べ る が、 花っ こり ーは 、 菜の 花に な りか け た 部分 を 食べ る 。 作 業

の前に“ここまで引いて下さいよ”としっかり言われていたのに？？？

（１） 署名活動
年明けから、愛宕山を守る市民連絡協議会（岡村寛会長）を中心に進められてきた

「愛宕山に米軍住宅はいらない！」の署名活動は当初目標にしてきた５万人を大きく
超え、３月末時点で岩国市内で５万１千人、山口県内はもとより、全国各地から寄せ
られた反対署名を合わせると１１万余筆となり建設反対の世論が如何に根強いかを示
すものとなった。

(２ )要請活動
この署名 を３月２５ 日１０ 時より 岩国市役 所に、 １４時

より山口県 庁に持ち込 み、福 田岩国 市長、二 井山口 県知事
（いずれも欠席）に米軍住宅建設反対の意思表示を行った。
次いで、 ４月７日、 １５時 より衆 議院第２ 議員会 館にお

いて「沖縄等米軍基地問題議員懇談会」（鳩山由紀夫会長）
が 開 催 さ れ 野 党 各 党 の 両 院 議 員 ２ ０ 数 名 が 出 席 さ れ た 。
（防衛省、 外務省の担 当者も 出席） この席 で岡村 会長が
要請書とと もに、反対 署名簿 を防衛 省に手渡 し、岩 国から

の 参加者４ 名が意 見陳述を 行った 。私も 防衛 省の岩 国市 に
対 する背信 行為（ 庁舎補助 金カッ ト、沖 合移 設と艦 載機 移
転問題）についての市民の怒りを訴えた。
（３）２０００人集会の開催
４月１２ 日１４ 時より、 新築さ れた愛 宕神 社下の 公園 で

「 愛宕山に 米軍住 宅も米軍 施設も 要らな い！ 」をス ロー ガ
ン に多くの 市民が 参集、今 後の取 り組み に対 する決 意を 新
たにした。ご協力をいただいた皆様有難うございました。

愛宕山米軍住宅反対の取り組み

（文責--宗正）

ブロッコリーと花っこりー


